

8. EFA-Präsidiumssitzung (Periode 2022-2024)

13. März 2023, 19 Uhr, online via TEAMS

Teilnehmer: Johanna Einsiedler, Franco Giori, Ulrich Meiners, Jürgen Albrecht, Andreas Steinbauer, Gerhard Zeller, Petr Riedl, Jakob Gasse

Entschuldigt: Cassandra Hagen, Sander Koyen

Tagesordnungspunkte

1 Begrüßung & Protokoll der 7. EFA-Präsidiumssitzung vom 23.01.2023

Einstimmig angenommen. Danke an Jakob G.

2 Mitteilungen

2.1 IFA

- Die IFA hat per 01.04.2023 die IFA-Faustball-Spielregeln neu aufgelegt.
- Die WM Männer Spielplanauslosung findet am 22.03.2023 um 20 Uhr statt.
- F. Giori berichtet, dass er mit J. Verleger erneut die Pendenz, Nachrückungsrecht im Falle von Nichtteilnahmen angemeldeter Nationen an der WM Männer in Mannheim besprochen hat. J. Verleger ist sich der offenen Frage bewusst und sichert zeitnah eine Antwort zu. Es geht der EFA um die Nationen aus dem europäischen Verband, welche sich für die WM-Teilnahme angemeldet haben und aufgrund der Kontingentierung nicht teilnehmen können. Wenn das Nachrückungsrecht bekannt ist, kann sich eine Nation entsprechend auf eine kurzfristige Teilnahme vorbereiten (sportlich und finanziell).

2.2 EFA

Für die Präsidiumssitzung vom 26.07.2023, (ca. 09-12h) möchte der GS J. Gasse im IFA Hotel Garden Inn, Willy-Brandt-Strasse 13, Mannheim ein Sitzungszimmer (10-12 Personen) reservieren. Evtl. via IFA oder OK anfragen.

3 EFA-Wettbewerbe 2023

Für die EFA-Wettbewerbe 2023 besorgen;

U. Meiners die jeweiligen Gastgeschenke

U. Meiner führt ein Verzeichnis für die EFA-Wanderpreis-Pokale von EFA-Vereinswettbewerben.

J. Andolfatto (A. Steinbauer) die EFA-Medaillen

Für die EFA-Wettbewerbe sind die jeweiligen EFA-Delegierten verantwortlich mit den Ausrichtern auf die Pflichten des Einholens des EFA-Grußwortes beim Präsidenten und die Option der Publikation einer Werbeseite für die Ball-Firma hinzuweisen.

In Bezug auf die Medienarbeit nimmt C. Hagen mit den Medienverantwortlichen der Ausrichter zwecks Absprache und Koordination der Berichterstattung Kontakt auf.

Die EFA-Wettbewerbe müssen gemäß dem Merkblatt bezeichnet werden. Die Ausrichter-Logos müssen durch das Präsidium die Ausrichter-Logos rechtzeitig frei geben (Beschluss Präsidium). Dem Ausrichter-Logo muss bei der Publikation, jeweils das EFA-Signet und das Signet des Mitgliedsverbandes sowie das Signet des ausrichtenden Vereins „beigestellt“ werden.

3.1 22./23.04., DNK, Nationen-Austausch-Turnier

Wurde abgesagt auf Grund zu geringer Meldungen und da es in diesem Jahr mit dem Wedding-Cup zusammenfällt. Einige Nationen werden bei diesen Spielen. Das Präsidium empfiehlt Sander und der Kommission neuer und kleinerer Nationen auf den Veranstalter in Berlin zuzugehen, ob nicht (dauerhaft) eine Turnierkategorie auf das geplante Format integriert werden könnte, um die gewünschten Effekte zu erzielen. Das künftige „New Nations Exchange Tournament“ muss in den EFA-Termin kalender 2024 aufgenommen werden.

3.2 08./09.07.2023, U18 Women's & Men's European Championship, Müchwilen SUI

Die Arbeiten schreiten planmäßig voran. Der Veranstalter, die FG Rickenbach-Wilen macht eine hervorragende Arbeit. Das Logo ist erstellt. Der Spielplan wurde durch A. Steinbauer erstellt und liegt nun in der Prüfung beim Veranstalter. A. Steinbauer erstellt demnächst das Bulletin. Mannschaften, die bei der U18 EM spielen, sind: Dänemark, Deutschland, Italien, Österreich und Schweiz (weiblich und männlich), also 10 Mannschaften.

3.3 04./05.08.2023, U21 Men's European Championship, Jona SUI

Der Veranstalter, der TSV Jona, macht auch eine ausgezeichnete Arbeit. Auch hier liegt der Spielplan beim Veranstalter zur Prüfung. Danach wird durch A. Steinbauer das Bulletin erstellt. Mannschaften, die spielen, sind: Belgien, Deutschland, Italien, Österreich und Schweiz (männlich). Seit geraumer Zeit haben wir wieder einmal 5 Mannschaften, die an der U21-EM der männlichen Jugend spielen. Dies war schon lange Zeit nicht mehr der Fall.

3.4 18./19.08.2023, Women's European Championship, Grieskirchen AUT

Ausschreibungen sind publiziert und Anmeldungen möglich. Zum Aussendungszeitpunkt des Protokolls gab es schon erste Meldungen und das Logo wurde erstellt. Bisher haben sich 6 Nationen, Belgien, Dänemark, Deutschland, Polen, Serbien und die Schweiz, angemeldet. Es fehlt sicherlich noch Österreich, eventuell Italien und Tschechien. Das wäre ein toller Erfolg, wenn 8 Nationen an der Faustball-EM in Grieskirchen/Österreich spielen würden.

3.5 25.-27.08.2023, Women's Champions Cup, Dennach GER

Der TSV Dennach hat sich gemeldet und die DFBL befürwortet dieses Interesse. Es soll mit 8 Teams gespielt werden. Die Unterzeichnung erfolgt demnächst.

3.6 25.-27.08.2023, Men's Champions Cup, Dennach GER

Es gab Interesse aus Vaihingen, mit Sondergenehmigung. Allerdings wird die gleichzeitige Ausrichtung mit dem Frauenformat in unmittelbarer Nähe durch die DFBL nicht befürwortet. Die EFA lehnt weiteres finanzielles Entgegenkommen bei den schon halbierten Gebühren ab und der Verein möchte nicht am Freitag/Samstag ausrichten.

Der TSV Dennach hat nun Interesse gezeigt, den Champions Cup der Männer in kleinerem Format (4 Teams) zusammen mit dem Frauenwettbewerb auszurichten. Die Unterzeichnung erfolgt demnächst.

3.7 07./08.10.2023, Youth European Cup, ?

Weiterhin gibt es keinen Ausrichter. Es wurde ein Stufenplan mit Gesamt- bzw. Teilausrichtungen in unmittelbarer Nähe, Ausrichtung nur einer Kategorie oder im schlimmsten Fall Streichung, beschlossen. Dieser wird den Verbänden mit erneuter ausdrücklicher Bitte zusammen mit einer Vorabmeldung ohne Kenntnis des Ausrichters zugesendet (zum Protokollzeitpunkt bereits geschehen). Die erneute Ausschreibung enthält folgenden Wortlaut:

Die Ausrichtersuche gestaltet sich weiterhin sehr schwer. Die erste freie Ausschreibung an alle Mitgliedsverbände blieb erfolglos. Die Ausrichtung des JEP-2023 ist damit sehr gefährdet.

Das EFA-Präsidium will jedoch mit einer nochmaligen Ausschreibung erreichen, dass der größte Nachwuchswettbewerb der Welt in diesem Jahr stattfinden kann und schreibt die Ausrichtung nochmals aus. Bei dieser Ausschreibung können sich Ausrichter für verschiedene Formate melden;

Optionen a bis d) für die Ausrichtung des JEP-2023:

- a) Ausrichtung im ordentlichen Format gemäß Pflichtenheft (8 Spielfelder)
- b) Ausrichtung an zwei verschiedenen Standorten/Gemeinden (in unmittelbarer Nähe), z.B.: an einem Ort Kategorie U14 und am anderen Ort Kategorie U18, evtl. gemeinsame Finalspleie, je Standort 4 Spielfelder
- c) Teil-Ausrichtung der Kategorie U18, 4 Spielfelder
- d) Teil Ausrichtung der Kategorie U14, 4 Spielfelder

Es ergeht hiermit ein letzter Aufruf an die Mitglieds- und Landes- und Kantonalverbände sowie gleichzeitig auch an die letztjährig Teilgenommenen.

Interessenten für die Ausrichtung des JEP 2023 oder Teilen davon melden sich bitte umgehend bei der EFA-Jugendverantwortlichen Johanna Einsiedler und/oder Präsidenten Franco Giori. Sie stehen für Auskünfte zur Verfügung.

Die Meldung für die Ausrichtung des JEP-2023 muss zeitnah, bis spätestens am 20. April 2023 erfolgen. Das EFA-Präsidium entscheidet über eine Ausrichtervergabe oder eine Teil- oder Gesamt-Annulation des JEP 2023 voraussichtlich am 25. April 2023.

Die EFA schreibt die Teilnahme, auch noch ohne Ausrichter aus und ersucht um Anmeldung der Mannschaften bis zum 20. April 2023. Dazu das offizielle Meldeformular verwenden.

4 Prüfung der Champions Cup's Wettbewerbe

Jakob Gasse hat die Variante mit 6 Teilnehmern weiter ausgearbeitet und wird diesen Entwurf als Vorschlag für das Feld (ab 2024) und die Halle (ab 2025) vor der nächsten Präsidiumssitzung zur Behandlung mitversenden. Das Präsidium wird nach seiner Beratung die finale Fassung den Mitgliedsverbänden zur Vernehmlassung aussenden.

5 EFA-Wettbewerbe 2024+ / EFA-Terminkalender, Aktualisierung

Der aktualisierte Terminkalender per 13.03.2023 liegt dem Protokoll bei

6 Pendenzen

6.1 Medienarbeit, Aufgaben EFA-Delegierte und Anpassung Pflichtenhefte

Verschiebung auf nächste Sitzung

6.2 EFA-Jugendlager, Pflichtenheft-Entwurf

Der Entwurf wird mit Dank angenommen. Er sollte nun so verfeinert werden, dass er der Form bisheriger Dokumente entspricht und einem etwaigen Veranstalter an die Hand gegeben werden kann. Der Entwurf wird finalisiert und an nächster Sitzung zum Beschluss vorgelegt.

6.3 Streaming-Service durch EFA

Es wird derzeit ein Format durch die IFA entwickelt, was allen an die Hand gegeben werden können soll. Die Kosten sind derzeit noch nicht festgelegt. Wenn diese Rund-um-Dienstleistung zur Verfügung steht wird die EFA über weitere Schritte nachdenken.

7 Verschiedenes

Beilagen zur Sitzung

- Terminkalender Stand 23.03.13
- Entwurf Konzept Champions Cups ab 2024

Invitation 8th EFA Board Meeting (Period 2022-2024)

Monday, 13th March 2023, 19 o'clock, online via TEAMS

Participants: Johanna Einsiedler, Franco Giori, Ulrich Meiners, Jürgen Albrecht, Andreas Steinbauer, Gerhard Zeller, Petr Riedl, Jakob Gasse

Excused: Cassandra Hagen, Sander Koyen

Agenda items

1 Welcome & Minutes of the 7th EFA Presidium Meeting of 23.01.2023

Adopted unanimously. Thanks to Jakob G.

2 Announcements

2.1 IFA

- The IFA has reissued the IFA Fistball Rules of Play as of 01.04.2023.
- The World Cup Men's Match Draw will take place on 22.03.2023 at 20h.
- F. Giori reports that he has again discussed with J. Verleger the pending issue of the right to move up in the event of non-participation of registered nations in the Men's World Championships in Mannheim. J. Verleger is aware of the open question and assures a timely answer. The EFA is concerned with the nations from the European federation that have registered for the World Championships and cannot participate due to the quota system. If the right to move up is known, a nation can prepare itself accordingly (sportingly and financially) for participation at short notice.

2.2 EFA

The GS J. Gasse would like to reserve a meeting room (10-12 persons) at the IFA Hotel Garden Inn, Willy-Brandt-Strasse 13, Mannheim for the Presidium meeting on 26.07.2023 (approx. 09-12h). Possibly inquire via IFA or OK.

3 EFA Competitions 2023

Please order/organise for the 2023 EFA competitions;

U. Meiners the respective guest gifts

U. Meiner keeps a register for the EFA challenge trophies from EFA club competitions.

J. Andolfatto (A. Steinbauer) the EFA medals

For the EFA competitions, the respective EFA delegates are responsible with the organisers to point out the duties of collecting the EFA greeting from the President and the option of publishing an advertising page for the ball company.

With regard to media relations, C. Hagen shall contact the media officers of the organisers for the purpose of consultation and coordination of coverage.

The EFA competitions must be designated in accordance with the information sheet. The organisers' logos must be approved by the Presidium in good time (Presidium decision). The EFA signet and the signet of the member association as well as the signet of the organising club must be "added" to the logo of the organiser in the publication.

3.1 22/23.04, Nations Exchange Tournament, DNK

Cancelled due to low entries and because it coincides with the Wedding Cup this year. Some nations will play at this event. The Presidium recommends that Sander and the Commission of New and Smaller Nations approach the organiser in Berlin to see if a tournament category could not be (permanently) integrated into the planned format to achieve the desired effects. The future "New Nations Exchange Tournament" must be included in the 2024 EFA schedule.

3.2 08./09.07., U18 Women's & Men's European Championship, Münchwilen SUI

The work is progressing according to plan. The organiser, FG Rickenbach-Wilen, is doing an excellent job. The logo has been created. The game plan has been created by A. Steinbauer and is now being checked by the organiser. A. Steinbauer will prepare the bulletin soon. Teams playing in the U18 European Championship are: Denmark, Germany, Italy, Austria and Switzerland (female and male), i.e. 10 teams.

3.3 04./05.08., U21 Men's European Championship, Jona SUI

The organiser, TSV Jona, is also doing an excellent job. Again, the game plan is with the organiser for review. After that, the bulletin will be prepared by A. Steinbauer. Teams playing are: Belgium, Germany, Italy, Austria and Switzerland (male). For quite some time now, we once again have 5 teams playing in the U21 European Championship for male youth. This has not been the case for a long time.

3.4 18/19.08, Women's European Championship, Grieskirchen AUT

Announcements have been published and registrations are possible. At the time of sending out the minutes, there were already first entries and the logo was created. So far, 6 nations have registered: Belgium, Denmark, Germany, Poland, Serbia and Switzerland. Austria, possibly Italy and the Czech Republic are still missing. It would be a great success if 8 nations were to play at the European Fistball Championships in Grieskirchen/Austria.

3.5 25-27.08, Women's Champions Cup, Dennach GER

TSV Dennach has applied and the DFBL is in favour of this interest. The game is to be played with 8 teams. The signing took place together with item 3.6. on 29.03.23.

3.6 25.-27.08., Men's Champions Cup, Dennach GER

There was interest from Vaihingen, with special permission. However, the DFBL does not support the simultaneous hosting of the women's format in the immediate vicinity. The EFA refuses further financial concessions on the already halved fees and the club does not want to host on Friday/Saturday.

TSV Dennach has now shown interest in hosting the men's Champions Cup in a smaller format (4 teams) together with the women's competition. The signing took place on 29.03.2023.

3.7 07./08.10., Youth European Cup, ?

Furthermore, there is no organiser. A step-by-step plan was decided upon, with total or partial events in the immediate vicinity, the organisation of only one category or, in the worst case, cancellation. This will be sent to the federations with a new explicit request together with a pre-registration without knowledge of the organiser (already done at the time of the minutes). The renewed announcement contains the following wording:

The search for an organiser continues to be very difficult. The first open call to all member associations was unsuccessful. The organisation of the JEP-2023 is therefore very much at risk.

However, the EFA Presidium wants to make sure that the biggest youth competition in the world can take place this year by issuing another call for tenders. In this call for proposals, organisers can apply for different formats;

Options a to d) for the organisation of JEP-2023:

- a) Hosting in the regular format according to the specifications (8 pitches).
- b) Organisation at two different locations/municipalities (in close proximity), e.g.: at one location category U14 and at the other location category U18, possibly joint finals, 4 pitches per location
- c) Partial organisation of the U18 category, 4 playing fields
- d) Partial hosting of the category U14, 4 playing fields

A final appeal is hereby made to the member and national and cantonal associations as well as to those who participated last year.

If you are interested in organising the JEP 2023 or parts of it, please contact the EFA Youth Officer Johanna Einsiedler and/or President Franco Giori immediately. They will be at your disposal for any information.

The notification for the organisation of the JEP-2023 must be made promptly, by 20 April 2023 at the latest. The EFA Presidium is expected to decide on the awarding of a host or a partial or total cancellation of JEP 2023 on 25 April 2023.

The EFA announces the participation, even without an organiser, and asks for the registration of the teams until 20 April 2023. For this purpose, use the official registration form.

4 Examination of the Champions Cup's competitions

Jakob Gasse has further elaborated the variant with 6 participants and will send this draft as a proposal for the field (from 2024) and the hall (from 2025) for consideration before the next Presidium meeting. The Presidium will send the final version to the member associations for consultation after its deliberation.

5 EFA competitions 2024+ / EFA calendar, update

The updated calendar as per 13.03.2023 is attached to the minutes.

6 Pending issues

6.1 Media work, tasks of the EFA delegates and adaptation of the duty booklets

Postponed to next meeting

6.2 EFA Youth Camps, draft specifications

The draft was accepted with thanks. It should now be refined so that it corresponds to the form of previous documents and can be given to a possible organiser. The draft will be finalised and presented for decision at the next meeting.

6.3 Streaming service by EFA

A format is currently being developed by the IFA which can be made available to all. The costs have not yet been determined. When this all-round service is available, the EFA will consider further steps.

7 Miscellaneous

Enclosures to the meeting

- Calendar of events as of 23.03.13
- Draft concept for Champions Cups from 2024